



LICENCIATURA EN MEDICINA HUMANA



Dra. Dulce Melissa Meza López

Rodriguez Ramos Arturo

Cuadro comparativo

Metodología de la investigación

Séptimo semestre

“A”



Comitán de Domínguez Chiapas a 10 abril del 2025

	Hipótesis	Objetivo general	Objetivo específico	Planteamiento	Justificación del problema
Característica	La hipótesis se caracteriza por ser una proposición clara y fundamentada que anticipa una posible respuesta al problema de investigación. Es una afirmación que surge del conocimiento previo, pero que aún necesita ser comprobada o refutada a través de métodos científicos.	El objetivo general representa la finalidad principal del estudio, es decir, lo que se pretende lograr al finalizar la investigación. Se distingue por su carácter amplio, aunque debe expresarse con claridad y sin ambigüedades.	Los objetivos específicos surgen del objetivo general y se caracterizan por su precisión y concreción. Desglosan la meta principal en pequeñas acciones o metas intermedias, lo que facilita el desarrollo ordenado de la investigación.	El planteamiento del problema se distingue por ser una descripción clara, concisa y detallada de la situación que se pretende investigar. Este componente contextualiza la temática, expone los antecedentes, identifica las causas y consecuencias, y delimita el fenómeno de estudio.	La justificación del problema resalta la relevancia del estudio y explica por qué es necesario llevarlo a cabo. Entre sus principales características se encuentra la argumentación sobre la utilidad teórica, práctica o social de la investigación.
Diferencias	Se diferencia del resto de los elementos porque constituye una afirmación anticipada que propone una posible respuesta al problema de investigación. Es una suposición lógica basada en el conocimiento previo, cuya validez se pondrá a prueba mediante la aplicación del método científico.	El objetivo general se diferencia de la hipótesis en que no es una suposición, sino una meta clara y concreta que guía todo el proceso investigativo. Su función es determinar lo que se pretende lograr con la investigación de forma global.	Se diferencian del objetivo general porque representan acciones más detalladas y puntuales que permiten alcanzar esa meta general. Son como pequeños pasos organizados que orientan el desarrollo metodológico del estudio.	Se diferencia de los objetivos y la hipótesis, se centra en describir y contextualizar la situación problemática. Aquí no se busca establecer metas ni suposiciones, sino más bien explicar claramente qué se va a investigar, por qué es importante hacerlo y cuáles son los límites del estudio.	Se diferencia de todos los anteriores en que su función es argumentar la relevancia de la investigación. Aquí se explican los beneficios teóricos, prácticos o sociales que se espera obtener.
Usos	Se utiliza como una guía predictiva dentro del proceso investigativo. Su función principal es proponer una posible explicación o solución al problema planteado, basada en conocimientos previos o teorías existentes. Se formula para ser verificada o refutada a través del análisis de los datos recolectados.	El se emplea como la declaración más amplia del propósito del estudio. Su uso consiste en marcar el rumbo que seguirá la investigación y delimitar de forma clara cuál es la meta principal que se pretende alcanzar al finalizar el trabajo.	Tienen un uso más detallado y operativo. Sirven para dividir el objetivo general en tareas concretas, lo que facilita la planificación y ejecución de la investigación. A través de ellos, se organiza el proceso investigativo en pasos secuenciales, cada uno enfocado en analizar un aspecto determinado del problema.	Se utiliza para introducir y contextualizar la investigación, ya que permite explicar con claridad cuál es la situación problemática que se abordará, qué elementos la componen y cuáles son sus posibles causas y consecuencias. Su uso es esencial para delimitar el campo de estudio, justificar su pertinencia y formular las preguntas de investigación.	Se utiliza para argumentar la importancia y relevancia de la investigación, tanto desde el punto de vista académico como social o práctico. Su uso permite explicar por qué vale la pena desarrollar el estudio, qué beneficios puede traer y a quiénes puede impactar positivamente.

Referencias bibliográficas

- Bonet Collazo Oscar, Mazot Rangel Antonio, Casanova González María, Cruz Pérez Nicolás Ramón. Proyecto de investigación y tesis. Guía para su elaboración. Medisur [Internet]. 2023 Feb [citado 2025 Abr 10] ; 21(1): 274-288. Disponible en: http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1727-897X2023000100274&lng=es.
- Coronel-Carvajal, Carlos. (2023). Los objetivos de la investigación. Revista Archivo Médico de Camagüey, 27, . Epub 28 de agosto de 2023. Recuperado en 10 de abril de 2025, de http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1025-02552023000100048&lng=es&tlng=es.